

**Fachtagung Sprache 2014: Bildung von klein auf!
16. und 17. Mai 2014, Congress Centrum Heidenheim**



„Bildung von klein auf!“ lautet das Motto der diesjährigen Fachtagung Sprache. Am 16. und 17. Mai treffen im Congress Centrum Heidenheim Fachkräfte aus den Bereichen Kindertagesstätte, (Grund-) Schule, Sprachförderung, Kindertagespflege und -betreuung zusammen. In interaktiven Workshops und Fachvorträgen präsentieren erfahrene Expertinnen und Experten wirksame Methoden zur Sprachförderung und bieten Anregungen und Hilfestellungen für alle, die sich im beruflichen Alltag mit frühkindlicher Bildung beschäftigen.

Mit dem Themenschwerpunkt „Bildung von klein auf“ wird in diesem Jahr die Sensibilisierung für Sprachförderung und das Schaffen von sprachbewusstem Verhalten für die Altersgruppen von 0 bis 10 Jahren in den Fokus genommen. Die Baden-Württemberg Stiftung als diesjähriger Partner der Fachtagung Sprache engagiert sich mit verschiedenen Projekten für Sprachförderung und -entwicklung im Kindesalter. Unter anderem werden die Initiativen „Sag‘ mal was“ und „Sprache macht Spaß“ vorgestellt.

Die frühkindliche Sprachförderung ist seit Jahren eine Herzenssache der Stadt Heidenheim, welche mit dem „Heidenheimer Modell“ auf diesem Gebiet bereits eine Vorreiterrolle einnimmt: In städtischen und kirchlichen Kindertagesstätten erhalten Kinder eine gezielte, umfassende Sprachförderung durch entsprechend ausgebildetes Fachpersonal. Die Stadt Heidenheim stellt dafür bundesweit beispielhaft Finanzmittel für die frühkindliche Förderung im Bereich Sprache zur Verfügung. Für 2014 sind im Haushaltsplan Ausgaben in Höhe von 249.000 Euro für die Sprachförderung nach dem „Heidenheimer Modell“ veranschlagt. Dies zeigt, wie wichtig der Stadtverwaltung und dem Gemeinderat diese Bildungsmaßnahme ist. Die positive Entwicklung belegen auch die Zahlen der Stadt Heidenheim im Jahresvergleich: Waren es im Kindergarten-/Schuljahr 2005/2006 lediglich 34 Sprachförderkräfte in 30 Kindertageseinrichtungen und Grundschulen, so hat sich die Zahl der Fachkräfte im Jahr 2011/2012 mit 86 Förderkräften in 36 Einrichtungen mehr als verdoppelt. Durch die Aus- und Weiterbildung der Sprachförderkräfte im „Heidenheimer Modell“ steigt die Qualität der Betreuung und es kann mehr Zeit für die individuelle Förderung aufgebracht werden. Diese Entwicklung ist dem Engagement der Stadt Heidenheim im Rahmen des „Heidenheimer Modells“ zu verdanken.

	2005/2006	2011/2012
Sprachförderkräfte Kita	23	60
Sprachförderkräfte Grundschule	11	26
geförderte Kinder	647	708
Förderstunden	58.626	41.578

Zur Eröffnung der Fachtagung Sprache am 16. Mai wird der baden-württembergische Minister für Kultus, Jugend und Sport, Andreas Stoch MdL, als Vertreter der Landesregierung über die Bedeutung der frühen Bildung referieren. „Gute Bildungspolitik muss dafür sorgen, dass ungleiche Startvoraussetzungen junger Menschen früh ausgeglichen werden. Deshalb

setzt unsere Bildungspolitik schon bei den Kleinsten an, denn die Bedeutung entsprechender Sprachkompetenz für den Bildungserfolg ist unbestritten“, so Andreas Stoch, der sich mit dem Thema Bildungspolitik als eine seiner Kernaufgaben im Amt, für mehr Chancengleichheit und Bildungsgerechtigkeit in Baden-Württemberg einsetzt.

Das Anmeldeverfahren läuft derzeit auf Hochtouren, einige der sehr gefragten Workshops sind bereits ausgebucht. Interessierte können sich noch im Internet unter www.fachtagung-sprache.de als Teilnehmer registrieren. Dort ist auch das aktuelle Vortragsprogramm abrufbar.

Stuttgart, 9. Mai 2014, Abdruck honorarfrei, Belegexemplar erbeten.

Weitere Informationen, das Logo und Bilder erhalten Sie bei:

Peter Sauber Agentur Messen und Kongresse GmbH

Stefanie Kilian, Tel: +49 711 656960-59, stefanie.kilian@messe-sauber.de

Links:

www.fachtagung-sprache.de